



UNION SYNDICALE
DE LA PSYCHIATRIE

COMMUNIQUE DE L'USP du 13 juin 2024

Nous pouvons et devons résister

Le résultat des élections européennes de dimanche dernier a été glaçant : l'extrême-droite non seulement dépasse les 40 %, mais elle montre une implantation locale et un dynamisme inédit.

Il y a danger !

Nous avons dénoncé le RN dans le passé, notamment lors des présidentielles de 2022. Sa volonté de supprimer l'Aide médicale d'État, ses attaques des médecins étrangers, la discrimination dans l'accès aux soins illustrent son programme en matière de santé. Ses votes au Parlement français et au Parlement européen montrent un soutien aux politiques néolibérales, aux politiques de privatisation de la santé, contrairement à ce qu'ils affirment effrontément.

Les gouvernements néolibéraux successifs sont certes responsables de la crise majeure de la politique de santé mentale que nous subissons, de ce désastre qui empire toujours plus. Les engagements du RN montrent qu'ils proposent une radicalisation encore plus rapide et violente de ces politiques destructrices.

C'est cela le programme « social » de ce parti raciste, xénophobe, qui se félicite que la Méditerranée soit un cimetière pour tant de migrants.

Depuis des années, dans les médias dominants, pas seulement ceux qui sont les amis inconditionnels de ces extrémistes, on a parlé de « dédramatisation » du RN. Comme si les comparer aux fascistes était une offense pour eux... Ils ont largement gagné cette bataille idéologique. Pour nous psychiatres qui travaillons avec la langue comme principal outil thérapeutique, cette utilisation systématique, à l'échelle de la société, du mensonge a un effet délétère que nous nous devons de dénoncer.

La riposte prend forme. Nous soutenons toutes les initiatives non violentes permettant d'inverser le rapport de force dont :

L'appel à un front populaire.

L'appel à manifester de l'intersyndicale nationale et des organisations de défense des droits humains.

Nous rejoignons ses propositions de justice sociale et de lutte contre les discriminations.

Pour les libertés, l'égalité, la défense des communs ! Pour la fraternité et la sororité entre humains.

Dr Pascal BOISSEL
Vice-président de l'USP

Dr Charles Olivier PONS
Président de l'USP

Dr Pierre PARESYS
Vice-président de l'USP

Dr Philippe GASSER
Membre du CN de l'USP